



# 学校だより

## 学校の教育目標

- ・思いやりがあり、心の豊かな人になろう
- ・自ら学び、考え、表現できる人になろう
- ・心身ともに進んで鍛え、健康な人になろう

第5号

令和6年9月24日

杉並区立阿佐ヶ谷中学校

## 納得解を模索する

副校長 中田照子

ノロノロ台風10号の発生を受けて、阿佐中おやじの会主催「BBQ&花火大会」実施の可否を毎日話し合っていたあの頃から早一か月。中間考査が終了したら、いよいよ合唱祭への取り組みが本格化します。暑さが少し落ち着き、生徒の澄んだ歌声が校舎のあちこちに響き渡る秋は、個人的に大好きな季節です。

でも、生徒の立場からするとそうとばかりも言っていないようです。自分たちで練習を進めていく分、モチベーションの高低、考え方の相違などがあらわになりやすく、『なんで歌ってくれないの?』『なんで歌わなきゃいけないの?』『なんでふざけてばかりいるの?』といった衝突が起きやすくなるからです。

世の中にはいろいろな人がいます。教室も同じです。感覚も感情も欲求も文化も、一人一人異なりますから、合唱祭をよいものにしようと思えば思うほど衝突が起きるものです。そこで必要なのが「対話」です。その人の言うことをじっくり聴き、その人が見ている世界を感じ取り、「対話」をすることで納得のいく合唱祭を創り上げていってほしいと思います。

修学旅行や校外学習でも同じです。学習のテーマや見学場所等を決めるとき、「対話」を重ねて周りを納得させた、周りを巻き込んだとい

う成功体験をもつ人は多いことでしょう。



鎌倉校外学習に向けて班ごとに対話を重ねる様子

家庭でも似たようなことが言えます。子どもの声を聴き、人格を認めながら親子間の価値観のすり合わせができるとお互いに幸せです。

グローバル化や雇用形態の多様化によって、様々な立場・価値観の人が同じ組織で働くようになりました。スムーズに仕事を進めるためには、お互いを理解し合い、チーム全員が合意のうえで同じ目標に向かっていくことが欠かせません。だからこそ学習指導要領は「対話的な学び」を目指し、ビジネスの世界では「対話型コミュニケーション」を必要としているのだと考えられます。

一人で何かを行うには限界があります。「BBQ&花火大会」を今年のもあわせてどう盛り上げていくか、おやじの会やPTAの皆様と『早く対話したいわ〜』と来夏に思いを馳せる今日この頃です。

## 教育活動報告

8月30日(金)に2学期がスタートしました。始業式では吹奏楽部、水泳部、女子バドミントン部、地域のラジオ体操に毎日参加した生徒らが表彰されました。



生徒会役員選挙立会演説会



生徒会役員選挙投票



奈良・京都修学旅行

柔軟剤などの香りで頭痛や吐き気がするという相談があります。自分にとって快適な香りでも、不快に感じる人がいることをご理解ください。使用量の目安などを参考に、周囲の方にもご配慮いただきながらお使いいただけますとありがたいです。



## 10月の予定

月日	曜日	給食	行事予定
10/1	火		都民の日
2	水	○	子小中合同研究会 ⑤カット
3	木	○	安全指導 GST(3)
4	金	○	
5	土	×	土曜授業 震災訓練(1) 新入生保護者対象学校説明会 14:00~
6	日		
7	月	○	全校朝礼
8	火	○	避難訓練
9	水	○	進路説明会(3) 阿佐ヶ谷塾
10	木	○	
11	金	○	
12	土		
13	日		
14	月		スポーツの日
15	火	○	⑥文化発表会前日指導
16	水	×	文化発表会舞台部門(合唱祭)
17	木	○	
18	金	○	
19	土		
20	日		
21	月	○	生徒会朝礼 三者面談(3)始 3年⑥カット
22	火	○	3年⑥カット
23	水	○	校内研修会
24	木	○	3年⑥カット
25	金	○	阿佐谷ジャズストリート 3年⑥カット
26	土		阿佐谷ジャズストリート
27	日		
28	月	○	学年朝礼 三者面談(3)終 3年⑥カット
29	火	○	フレンドリースポーツ大会(G)
30	水	○	阿佐ヶ谷塾
31	木	○	校外学習(2) 普通救命講習(3)